

Gesundheitshaus Baruth

Kurzkonzept

Stand 26.03.2021

Verantwortlich für Inhalt: Frau Petra Liesenfeld und
die „Gesundheitsgruppe“

Der Anfang (bzw. 2 Anfänge)

- ▶ Bürgermeister Peter Ilk hat schon lange über ein Ärztehaus nachgedacht
- ▶ das Baruther Frauennetzwerk veranstaltet im Frühjahr 2019 Stammtisch zum Thema Gesundheit in Baruth, welches initial für viele weitere Treffen in größeren und kleineren Runden wurde : hier können alle Interessierten ihre Ideen und Wünsche einbringen und so kristallisiert sich im Zeitraum zweier Jahre ein immer klareres Konzept heraus.

Das Konzept

Das Gesundheitshaus Baruth soll auf drei Säulen ruhen:

Schulmedizin

Komplementärmedizin

Touristische Angebote

Schulmedizin

- Neben der Versorgung durch Allgemeinmediziner*innen möchten wir möglichst viele Fachärzt*innen in das Projekt integrieren
- Wünschenswert wäre dabei eine Zusammenarbeit mit anderen Städten (Golßen, Dahme, ..), so dass durch das Einrichten von gegenseitigen Zweigstellen eine bessere flächendeckende Versorgung ermöglicht werden kann.
- Einstellen von „Agnes Zwei“ Kräften könnte das Angebot ebenso erweitern, wie die Einbeziehung von Telemedizin.

Komplementärmedizin

Was sonst oft getrennt ist, soll sich hier vereinen:

Gesundheitsangebote wie

- ▶ Heilpraktik
- ▶ Psycho- und Physiotherapie
- ▶ Yogakurse
- ▶ Waldbaden, etc.

sollen in enger Zusammenarbeit mit den Ärzt*innen verzahnt werden.

Im Gesundheitshaus soll nicht nur geheilt, sondern auch präventiv gearbeitet werden.

Touristische Angebote

Um all diese Angebote auch Menschen von außerhalb zugänglich zu machen, soll ein **Hotel oder Service-Appartments** integriert werden:

- ▶ Wochenenden zu bestimmten Themen wie Ernährungsberatung, Yoga, Umgang mit Trauer, etc.. denkbar.
- ▶ oder es kann ein naturnaher kleiner Urlaub mit einem gesunden Ernährungsangebot in der zugehörigen Gastronomie (Gesundheitscafé) verbracht werden

Gesundheitscafé

- ▶ als Treffpunkt und soziales Herz des Hauses soll das Café Anlaufpunkt für alle sein, die sich über gesundheitliche Fragen austauschen möchten oder einfach nur Kontakt suchen
- ▶ diejenigen, die hier arbeiten, sollten Fachkenntnisse im medizinischen Bereich haben und so eine erste Beratung geben und z. B. auch einmal den Blutdruck messen können.
- ▶ Hier könnten sich auch Selbsthilfegruppen treffen und Unterstützung finden.

Das Haus

- ▶ Das Haus sollte neben dem Hotelbereich, den Praxen für die Ärzt*innen, Heilpraktiker*innen etc., dem Labor, den Warteräumen, einem großen Raum für Bewegung und auch einem schönen Café Platz bieten.
- ▶ Eine Sauna wäre eine große Bereicherung für die Hotelgäste und die ganze Stadt.
- ▶ Die optimale Immobilie für das Gesundheitshaus wäre das alte Schloss, welches seit vielen Jahren verfällt. So könnte das im Lennépark wunderschön gelegene und auch verkehrsmäßig gut angebundene Gebäude der Öffentlichkeit wieder zugänglich gemacht werden.
- ▶ Da der Weg zum Gesundheitsschloss aber ein langer und ungewisser sein wird, müssten wir eine gute ‚Übergangslösung‘ finden, die sich dann vielleicht später auch als die finale Lösung herausstellen könnte.

Stand der Dinge

- ▶ Die Stadt hat zum 01.08.2020 eine gGmbH Gesundheitszentrum Baruth gegründet.
- ▶ Im Herbst 2021 wird in der Praxis von Dr. Bischof die Keimzelle für das Gesundheitshaus ins Leben gerufen. Dort werden neben Dr. Bischof drei weitere Ärzt*innen jeweils mit einer halben Stelle arbeiten. Derzeit läuft dafür der Antrag auf Zulassung bei der Krankenkassenärztlichen Vereinigung (KVBB).
- ▶ Da wir noch kein Haus haben, unter das alle Angebote passen, wollen wir unser Gesundheitshaus erst einmal als eine gut vernetztes Team verstehen. Bei inhaltlicher Nähe können die Orte der einzelnen Praxen also räumlich noch weit auseinander liegen.